

Procès-verbal du Conseil d'école du 18 juin 2018

Présents :

- Enseignants : Messieurs Caro (Directeur), Daviot
Mesdames Haddad, Ragani, Le goff, Tison, Creusat, Ilponse-Meheut, Abautret
- Parents d'élèves Indépendants (élus et suppléants) : Mesdames D'onghia, Oskargil, Collin, Roussou, Moleirinho, Cahn-Bouchou, Zopissa, Dahan, Paturaud
- Mairie : M. Degryse

Excusés :

- IEN : Monsieur Sarie
- Enseignants : M. Gall
- Parents d'élèves : Mme Lespilette

BILAN DE L'ANNEE

Le bilan de cette année scolaire présente des points positifs et négatifs :

Concernant les points négatifs :

- Nous avons rencontrés des problèmes importants et récurrents en termes de matériel et principalement concernant les sanitaires (obstructions des canalisations des eaux usées, fuites des robinets, robinets bloqués et coulant à flots des heures durant). M. Degryse évoque flunet pour les demandes de travaux mais le logiciel n'a pas été installé sur l'ordinateur de l'école comme il devait l'être en début d'année.
- Nous avons été obligés de pallier à des absences d'enseignants (mais qui ont été remplacés) du fait de formation (Madame Ilponse-Meheut et Monsieur Caro essentiellement) et même de faire face à la défection de Monsieur Marais (enseignant sur la classe de CM1).
- Nous avons aussi dû faire sans l'aide logistique et administrative du poste d'EVS. Cette situation perdurant, ce manque important sera encore à regretter et à subir l'an prochain.
- Nous regrettons les départs de plusieurs membres de l'équipe, qui tous, n'avaient qu'une fonction temporaire (à savoir, soit un poste provisoire, soit un poste de ZIL) sur l'école :
 - Madame Tison
 - Madame David
 - Monsieur Daviot
 - Monsieur Unwin

Le moment est propice pour les remercier de leur investissement au sein de l'école durant cette année scolaire.

Au rayon des points positifs, citons :

- L'obtention du CAFIPEMF de Madame Ilponse-Meheut, qui devient donc officiellement Maître Formatrice (et qui donc ne sera qu'à mi-temps sur l'école à compter de l'an prochain puisqu'elle assumera une fonction auprès de l'équipe de circonscription et qui partagera donc sa classe à la rentrée).
- Deux nouvelles enseignantes sont nommées sur l'école (sur les postes anciennement occupés par Madame Navarro et Madame Genty) : Madame Chauvin et Madame Majo.
- Cette année, nous nous sommes attelés à la réécriture du Projet d'Ecole (valable quatre ans) avec un axe prioritaire sur le calcul (en mathématiques) et un axe prioritaire sur l'écriture (en français). Il a permis aussi de développer les Parcours Educatifs (Citoyen, Culturel, Artistique) et de créer un volet concernant les Elèves à Besoins Particuliers.
- Les projets échafaudés au fil de l'année ont pu être mis en place :
 - La classe de neige.
 - De nombreuses actions d'envergure moindre, dans le cadre du Projet d'Ecole (à développer plus bas).

BILAN RASED

La parole est donnée à Madame Abautret, Poste E du RASED (chargée des remédiations de l'ordre des apprentissages au sein du Réseau d'Aide) et qui souhaitait aborder :

- L'évolution des missions du RASED
- Le bilan des actions menées cette année :
 - 19 suivis par Mme Rieucau (psychologue scolaire).
 - 10 suivis par Mme Mendy (rééducatrice) en petit groupe (avec autorisation des parents).
 - 21 suivis par Mme Abautret (en petit groupe à l'extérieur de la classe sans autorisation des parents ou en co-intervention avec l'enseignant dans la classe, ces actions étant ciblées conjointement avec l'enseignant).

COMPTE OCCE

Pour rappel, le solde du compte au début de l'année scolaire était de 3239,12 euros.

La comptabilité n'est pas encore totalement à jour compte-tenu des nombreux mouvements bancaires qu'engendre la fin d'année (photos de classe, kermesse, sorties,...).

Nous sommes toujours en attente du versement des financements des projets de la mairie (1000 euros).

La vente des photos de classes à rapporter 1747,50 euros et donc le bénéfice pour l'école est d'environ 700 euros.

Le budget de l'année prochaine (sur une base de 213 élèves) :

- Fournitures scolaires : 35 euros par élève (soit un total de 7175 euros).
- Fournitures administratives : 1 euro par élève (soit 213 euros)
- Petit équipement (matériel EPS essentiellement) : 200 euros.
- Manuels scolaires : 1000 euros. Nous équiperons cette année le Cycle 3.
- Dictionnaires : la mairie offre toujours un dictionnaire par élève de CE2.
- Tableau Numérique : l'installation des deux derniers tableaux numériques est prévue en vue de l'année prochaine (installation prévue le 20 juin).

SECURITE

- Deux exercices de l'ordre de la sécurité se sont tenus ces dernières semaines :

Le jeudi 3 mai 2018, nous nous sommes soumis à un exercice départemental PPMS (sur le thème d'une menace toxique, qui a engendré un processus de confinement d'une durée de 1h15, dans les zones du bâtiment prévues à cet effet).

Le lundi 28 mai : nous avons procédé à un exercice d'évacuation, par le biais d'une alerte incendie inopinée (qui était le deuxième et dernier exercice à effectuer durant l'année).

Il se trouve que les deux exercices se sont déroulés dans de bonnes conditions et aucune anomalie majeure n'a été à signaler.

- Suite au passage de la commission de sécurité, les travaux (mineurs) souhaités à cette occasion ont été effectués, à savoir : l'enlèvement de verrou de la porte communicante entre la classe de Madame Tison et la Salle Sciences, le remplacement d'une multiprise jugée dangereuse dans la salle des maîtres.

- Je suis sans nouvelle de ma demande auprès de la mairie concernant le remplacement de la grille extérieure verte située derrière l'école et donnant sur la petite sente piétonne longeant l'édifice et la cour. Il se trouve que cette porte est inutilisable car très endommagée et qu'il s'agit de l'un des accès utilisés en cas de fuite de l'école. M. Degryse confirme qu'elle sera remplacée cet été.

- Toujours sur le sujet, nous avons plusieurs demandes (déjà formulées auprès de la mairie et pour lesquelles nous sommes sans nouvelles) au sujet de serrures à remplacer ou à installer (notamment au niveau de toilettes du rez-de-chaussée).

- Récemment, un élève a eu la mauvaise idée de soulever la grille de la bouche d'égoût situé au milieu de la cour. Durant le court laps de temps durant lequel l'accès était béant, un élève a chuté dedans et s'est écorché le genou. La mairie a été informée afin de savoir dans quelle mesure cette grille pouvait être scellée ou non.

ACTIONS ET PROJETS

En cette année de réécriture de Projet d'Ecole, nous avons pu mener à bien de nombreuses actions dans le cadre des Parcours Educatifs :

- Parcours Artistique : la participation de nombreuses classes (7) à l'événement musical Chantécole, la participation aux diverses expositions municipales (Le Livre de la Jungle, les films d'animation, le salon de la poésie).

- Parcours Culturels : la collaboration avec l'association patrimoniale des « Amis du Vieux Saint Brice », le partenariat avec une intervenante de « Lire et Faire Lire », séances nombreuses à la ludothèque et à la bibliothèque, la participation à des actions sportives (la semaine du sport et autres tournois inter-écoles, tournoi départemental de mini-hand). Les élèves de CM2 ont reçu un livre de la part du Ministère de l'Education Nationale dans le cadre de l'action « Un Livre pour les Vacances » (« les Fables de la Fontaine »).

- Parcours Citoyen : chaque niveau de classe a progressé en vue de l'obtention de l'Attestation Scolaire de Savoir Nager (ASSN), nous avons mené une sensibilisation au tri, au recyclage et au compostage (via notre partenariat avec le Sigidurs), des « Ateliers Philo » se sont tenus dans certaines classes, les élèves de CE2 et CM2 ont passé respectivement leur « Permis Piéton » et leur « Permis Cycliste » (avec la collaboration de la Police Municipale).

- La mairie a accepté de prêter les locaux aux enseignantes de CM 2 pour l'organisation d'une « petite fête de fin de scolarité du premier degré », qui se tiendra dans la soirée du vendredi 29 juin.

KERMESSE ET SORTIE DE FIN D'ANNEE

La kermesse s'est déroulée le vendredi 15 juin entre 18h et 21h.....

- Nous tenons à remercier les parents d'élèves pour leur précieuse aide logistique en amont et le jour même, du point de vue de la tenue des stands.

- La recette de la kermesse s'élève environ à 3700 euros.

Les dépenses sont de l'ordre de 1000 euros, ce qui donne un bénéfice approximatif de 2700 euros.

La sortie de fin d'année est prévue lundi 2 juillet au Parc Aventure Land de Magny en Vexin.

La somme payée par l'école à cette occasion avoisinera les 3000 euros (2920,50 euros).

Le transport en car est financé comme chaque année par la mairie, qui offre un trajet en car par an et par classe.

Départ 8h30 (arrivée sur place 9h30) / Départ 16h et retour à l'école 17h.

STAGE REUSSITE

Le stage de remise à niveau estival et annuel se déroulera entre le 27 et le 30 août (du lundi au jeudi car le vendredi est le jour de la pré-rentrée des enseignants) et concernera comme de coutumes des élèves de CM1 et CM2. Pour notre secteur, il se tiendra dans les locaux de l'école Pierre et Marie Curie.

Cette année, six élèves de l'école sont concernés (4 CM1 et 2 CM2).

EFFECTIFS PREVISIONNELS 2018 – 2019

Suite à la remontée des effectifs effectuée au mois de mai, l'école est toujours sous une mesure de surveillance vers la fermeture. Après une période de pessimisme et d'inquiétude quant à la possibilité de disposer d'effectifs suffisant pour conserver 9 classes, il semblerait que nous puissions avoir bon espoir d'éviter la fermeture de classe à la rentrée, et en tout cas, comme le confirme M. Degryse, le services scolaire de la mairie met tout en place pour consolider les effectifs en vue de la rentrée de septembre 2018.

Pour l'heure, tout n'est pas encore arrêté car des inscriptions (initialement prévues à l'école Pierre et Marie Curie) sont toujours à confirmer, mais la structure se profile comme suit pour l'an prochain :

CP

CP

CE1

CE1

CE2

CE2 - CM1 (davantage de CE2)

CM1

CM1 – CM2 (davantage de CM2)

CM2